
SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 

 

1 de 22 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
11  

 

FECHA: Mayo 17 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Descarga estuvo a punto de matarlo”  

 “Roban “793 mil para apoyos de Oportunidades” 

 “Osorio frena a sus detractores”  

 “No tengo nada que ocultar: MAO”  

 
“Firma foránea proveerá útiles”  

 
“Inversiones y empleos reto del gobierno”  

 
“Se consolida industria en Ciudad Sahagún” 

 “Mantiene inversión Bombardier” 

 “Dará Hidalgo total apoyo a EPN, asevera Romero”  

 
“EU: más militares están bajo sospecha”  

 
“¡Gana SNTE!” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Increpa Panal al IFE por actitud: El vocal ejecutivo del Instituto Federal Electoral (IFE), José Luis Ashane 
Bulos, debió insistir sobre la realización del debate, porque "no es posible que mientras cinco partidos políticos 
aceptamos el encuentro, uno nos echa a perder esta posibilidad democrática", dijo Heriberto Martínez Santiago, dirigente 
estatal del Partido Nueva Alianza. El líder panalista planteó que solicitarán ante las instancias a nivel nacional de ese 
organismo para que le pidan "una mayor dedicación a estos temas como el debate, porque eso realmente nos permite 
fortalecer la vida democrática de nuestro estado", dijo. Nueva Alianza, aclaró, ya presentó su solicitud de participación en 
las oficinas del IFE, al igual que PAN y Movimiento Progresista, "entonces debe haber una valoración, porque somos 
mayoría". Para el dirigente estatal, "no podríamos hablar de miedo de parte de los priístas, más bien no se quieren 
exponer al escrutinio general", lo que asegura es una razón de peso para no querer participar. Martínez Santiago dijo que 
ahora ya se encuentran abiertos para que las instituciones educativas de nivel superior los inviten a exponer sus 
propuestas en cada uno de los rubros. "Este ejercicio, sin duda, nos permite mostrar que partidos como Nueva Alianza 
tienen una mayor penetración entre el electorado porque hay fundamento y porque sus propuestas son de carácter 
social", indicó. Finalmente, Martínez informó que enviarán su petición al Consejo General del IFE. (Jorge Martínez, 
página 08) 

Criterio-Desestima abanderada las declaraciones de Marroquín: El trasfondo de las denuncias y denostaciones 
que ha hecho la ex precandidata transgénero Diana Marroquín a la diputación federal del PRD por Tulancingo, contra la 
líder de Movimiento Ciudadano (MC), ha sido para desestabilizar el proyecto progresista. Aunque se sigue un juicio por la 
presunta falsificación de firmas para justificar gastos y cobros de prerrogativas del proceso electoral de Tulancingo, en 
2011, María Cruz Sánchez afirmó que muy pronto la verdad saldrá a la luz. Hace dos días, la dirigente de MC rindió una 
declaración en la procuraduría del estado, donde desmintió las aseveraciones hechas por Marroquín, por lo que señaló 
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que en su momento todo será aclarado. "Entiendo que cuando hay una campaña ganadora quienes están del otro lado 
quieren mancharla", dijo, al especular que la ex aspirante está empañando la alianza Movimiento Progresista. A pesar de 
estos embates, afirmó, el próximo 1 de julio la ciudadanía decidirá y dará su voto a favor de los progresistas, por lo que 
desestimó el esfuerzo de Diana Marroquín. (Antonio Alcaraz, página 08) 

Sol de Hidalgo-Peña Nieto estará en Pachuca: Todo está listo para la visita del candidato presidencial del PRI y 
PVEM, Enrique Peña Nieto. Estará presente en Pachuca el domingo 20 de mayo, donde se reunirá con empresarios y 
encabezará una reunión en la plaza de toros Vicente Segura. El aspirante por la coalición "Compromiso por México" 
expresará sus compromisos para el estado de Hidalgo, confirmó el presidente del Comité Directivo Estatal del Partido 
Revolucionario Institucional, Ricardo Crespo Arroyo. El dirigente partidista mostró su beneplácito por la presencia del 
abanderado del tricolor en la entidad. Además, invitó a toda la ciudadanía para que acudan a la reunión, el domingo, a 
las 9:30 horas, a la plaza de toros, ubicada en las instalaciones de la feria en la capital hidalguense. Entrevistado, ayer, 
Crespo Arroyo comentó que será la primera vez que el mexiquense asista a esta entidad en su calidad de candidato, 
porque cuando visitó anteriormente a Hidalgo lo hizo para arrancar su precampaña en Huejutla. Crespo Arroyo afirmó 
que el PRI tiene la mejor oferta política, que encabeza el candidato Enrique Peña Nieto, quien presentará a los 
hidalguenses sus propuestas. Además, el tricolor ha integrado un excelente equipo de candidatos, hombres y mujeres, 
que aspiran a las diputaciones federales y al Senado de la República. Ellos han emprendido campañas cercanas a la 
gente, escuchando sus peticiones para integrar la agenda que habrá de entregarse al aspirante presidencial, agregó 
Crespo Arroyo. El líder tricolor precisó que en la concentración priista en torno a Peña Nieto estarán presentes los 
candidatos al Senado de la República, Omar Fayad Meneses y David Penchyna Grub. También, los aspirantes a las 
diputaciones federales Darío Badillo, Dulce María Muñiz, Víctor Velasco, Emilse Miranda, José Antonio Rojo, Mirna 
Hernández y Francisco González, así como los candidatos suplentes, además dirigentes de sectores y organizaciones 
priistas. Exhortó a los hidalguenses a escuchar las propuestas de Enrique Peña Nieto y, tras analizar todas las opciones, 
comprueben que la mejor oferta es la del PRI. (Ojo Política) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Crónica-Aprueban en IFE encuesta nacional para conteo rápido: El Consejo General del Instituto Federal 
Electoral (IFE) aprobó la realización de una encuesta nacional basada en actas de escrutinio y cómputo de casillas, a fin 
de conocer resultados preliminares de la votación el próximo 1 de julio. Trascendió que el Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF) solicitó al órgano autónomo un acuerdo para especificar el método de selección para las 
casillas que se tomarán en cuenta en el denominado “conteo rápido”. Por ello, en esta propuesta del IFE contempla un 
anexo técnico con una muestra de 7 mil 500 casillas al azar, de las 143 mil que serán instaladas en todo el país, esta 
selección se efectuará ante la presencia de representantes de partidos, notario público y consejeros electorales, además 
de seguir los protocolos de seguridad que estipula la ley. Esta elección de casillas será mediante tres métodos 
estadísticos, de tal forma que incorpore todos los distritos electorales y considere la mayor dispersión geográfica posible. 
Además, se presentarán estimaciones de los resultados de las tendencias de la votación para la elección de Presidente de 
la República, con un nivel de confianza del 95 por ciento. Este informe será entregado al consejero presidente del IFE a 
las 10:30 de la noche para que se difundan a toda la ciudadanía a más tardar a las 11 de la noche en cadena nacional. 
De acuerdo con el documento aprobado por el IFE, los objetivos del conteo rápido y el Programa de Resultados 
Electorales Preliminares (PREP) son distintos, aunque se complementan para difundir los productos de la votación 
después de la jornada electiva. El conteo rápido es la realización de una encuesta nacional basada en actas de escrutinio 
y cómputo de casillas, a fin de conocer las tendencias de los resultados, mientras que el PREP no es un sondeo sino un 
cálculo inicial de votos, el cual concluirá hasta el lunes 2 de julio. (Gabriela Porter, página 03) 

Criterio-Aprueban conteo rápido: Con el reclamo del PRD, el Instituto Federal Electoral aprobó la realización de un 
conteo rápido para dar a conocer las tendencias de la elección presidencial la noche del 1 de julio. En una votación de 
ocho consejeros a favor y uno en contra, el IFE acordó el proyecto que explica, a detalle, la metodología que utilizará el 
comité técnico para realizar este procedimiento. “El reclamo de cifras que estimen la votación obtenida por los candidatos 
presidenciales, se ha convertido, señoras y señores, en una de las exigencias de difusión más sentidas de nuestra vida 
democrática. En 2012, la noche del 1 de julio el Instituto Federal Electoral asumirá la responsabilidad que le corresponde 
con la gobernabilidad democrática”, dijo el presidente del IFE, Leonardo Valdés. Agregó que con este acuerdo, el IFE 
impulsará el desarrollo de un mecanismo estadístico que permita estimar, mediante una encuesta nacional 
representativa, la votación que obtendrán los candidatos a la Presidencia de la República. Este proyecto se da luego que 
el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) revocó un primer acuerdo para realizar el conteo. “Los 
conteos rápidos contribuyen y constituyen una aportación de la estadística, las matemáticas y la demoscopía a la vida 
electoral. La transparencia, la legalidad y la certeza se fortalecerán el 1 de julio”, aseguró Valdés Zurita. El consejero 
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electoral Fran-cisco Guerrero, quien se opuso al acuerdo, aseguró que el conteo rápido está acompañado por un grado 
de incertidumbre, ya que existe el riesgo de que la estimación del ejercicio tenga discrepancias respecto a los resultados 
oficiales o que la diferencia de los resultados obtenidos sea reducida y no permita determinar, con el mayor grado de 
certeza, al ganador de la contienda. “El IFE no debe trabajar con estimaciones, sino con resultados ciertos y veraces, y 
que además de llevar a cabo dichos ejercicios tenía como condición el acompañamiento y acuerdo de todas las fuerzas 
políticas”, afirmó. En tanto, el representante del PRD, Camerino Márquez, reclamó que el IFE pretenda realizar un conteo 
e informarlo en cadena nacional, cuando rechazó realizar el debate entre aspirantes presidenciales también en cadena 
nacional. Anunció que presentará un recurso ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación por este 
acuerdo.(redacción, página 18) 

Criterio-Ubica IFE 3 mil 940 zonas de riesgo y 9 mil 311 “especiales” en el país: El Instituto Federal Electoral 
(IFE) ubicó 3 mil 940 secciones en el país de atención especial por sus problemas de seguridad. De 66 mil 740 secciones 
que existen, las que representan problemas de seguridad son casi el doble de lo reportado en 2009 cuando se registraron 
mil 635. De acuerdo con los datos del IFE, en el país existen en total 9 mil 311 secciones de atención especial por otros 
criterios distintos a la inseguridad. De ese total existen 859 secciones en zonas residenciales, de acceso restringido o con 
un sistema de seguridad que dificulta poder contactar a los ciudadanos sorteados. Además, hay 433 secciones en zonas 
donde la población se rige por el sistema de usos y costumbres. El Instituto ubicó 788 secciones en zonas donde se 
observan prácticas de la población asociadas a la discriminación o falta de igualdad de oportunidades entre mujeres y 
hombres (“machismo”, régimen matriarcal). Asimismo, existen 174 secciones en zonas con población que comparte 
creencias o religión particulares (Menonitas, Testigos de Jehová, Luz del Mundo). También registró 4 mil 601 secciones 
en zonas con alto índice de migración (gran número de ciudadanos sorteados no localizados, cambios de domicilio, 
viviendas deshabitadas, entre otros). Las secciones en zonas con viviendas muy dispersas o características geográficas 
que dificultan el acceso y traslado del CAE para localizar a los ciudadanos sorteados se ubicaron mil 974. Respecto a las 
secciones con problemas de salud pública por alcoholismo, drogadicción, prostitución, enfermedades endémicas y 
asociadas a la pobreza se registran 591; 71 con conflictos religiosos y 402 con problemas políticos. (redacción, página 
19) 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Aclara Miguel Osorio publicación en contra: Pese a los riesgos que implica omitir el secreto bancario, 
Miguel Ángel Osorio Chong, secretario de Organización del CEN del PRI y ex gobernador de Hidalgo, solicitará abrir sus 
cuentas bancarias con la finalidad de hacer públicos todos sus movimientos. Afirmó lo anterior tras una publicación en la 
que supuestamente se desvió una fuerte cantidad hacia “un paraíso fiscal en Panamá”, durante su gestión como 
mandatario de Hidalgo. Manifestó que no tiene nada que ocultar, de tal forma que girará oficios a los bancos donde 
pedirá a las instituciones omitir el secreto bancario para aclarar esta situación. Osorio Chong advirtió que exigirá se 
realicen las investigaciones correspondientes hasta las últimas consecuencias y se esclarezca esa difamación que daña a 
su familia y su honorabilidad. Desmiente HSBC información de Reporte Índigo sobre cuentas Contradijo el banco HSBC en 
México la noche de este miércoles a través de un comunicado la información publicada por Reporte Índigo bajo el 
encabezado “El Lanal de Panamá”, donde señaló que Luis y Eduardo Osorio Chong realizaron transferencias millonarias 
de cuentas en dicha organización a cuentas en HSBC Panamá. Informó que “de las siete cuentas domiciliadas en México 
mencionadas en el reporte, cinco de ellas no existen, ni han existido, y dos corresponden a personas distintas a las arriba 
mencionadas”. Detalló que la cuenta domiciliada en Panamá, mencionada en el mismo reportaje, tampoco existe. Luis y 
Eduardo Osorio Chong no tienen, ni han tenido cuentas en HSBC Panamá, ni realizaron las referidas transferencias, 
enfatizó. HSBC México hizo del conocimiento de la opinión pública que los estados de cuenta que aparecen como parte 
del artículo son falsos; es decir, no corresponden a formatos utilizados por la institución bancaria. Ejemplificó que existen 
errores concretos en las imágenes de la página 13 de Reporte Índigo, donde el nombre del banco aparece como “HSBS”, 
cuando la marca es HSBC. (Gabriela Porter, página 03) 

Crónica-Desmiente HSBC información de Reporte Índigo sobre cuentas: Contradijo el banco HASC en México la 
noche de este miércoles a través de un comunicado la información publicada por Reporte Índico bajo el encabezado “El 
Lanal de Panamá”, donde señaló que Luis y Eduardo Osorio Chong realizaron transferencias millonarias de cuentas en 
dicha organización a cuentas en HSBC Panamá. Informó que “de las siete cuentas domiciliadas en México mencionadas 
en el reporte, cinco de ellas no existen, ni han existido, y dos corresponden a personas distintas a las arriba 
mencionadas. Detalló que la cuenta domiciliada en Panamá mencionada en el mismo reportaje, tampoco existe. Luis y 
Eduardo Osorio no tienen, ni han tenido cuentas en HSBC Panamá, ni realizaron las referidas trasferencias, enfatizó. 
HSBC México hizo del conocimiento de la opinión pública que los estados de cuenta que aparecen como parte del artículo 
son falsos; es decir no corresponden a formatos utilizados por la institución bancaria. Ejemplifico que existen errores 
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concretos en las imágenes de la página 13 de reporte índigo, donde el nombre del banco aparece como “HSBS” cuando 
la marca es HSBC. (Gabriela Porter, página 03) 

Crónica-Recibirá EPN todo el respaldo de los hidalguenses: Romero: El coordinador de la campaña de Enrique 
Peña Nieto en Hidalgo, Jorge Romero Romero, precisó que la visita del candidato presidencial del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) a la entidad será un evento motivado por la estructura tricolor, donde lo más notable serán los 
compromisos que asuma con la ciudadanía. El también diputado federal confirmó que el domingo 20 de mayo el 
aspirante priista asistirá por la mañana a una reunión con empresarios de la industria textil en Tepeji del Río, más tarde 
acudirá a la plaza de toros Vicente Segura de Pachuca, donde mantendrá un encuentro con cerca de 10 mil militantes 
tricolores de todo el estado. Detalló que en el encuentro con textileros del país, el ex gobernador mexiquense planteará 
diversas soluciones para el sector, pues tan sólo este año inició con un 10 por ciento menos de producción y con un 
decremento del cinco por ciento respecto a generación de empleos, así como creación de nuevos mercados. En exclusiva 
para La Crónica de hoy en Hidalgo, confió en el respaldo que brindarán los simpatizantes hidalguenses al candidato, pues 
la entidad representa un bastión importante priista, además de que las propuestas y proyectos de Peña Nieto son 
aceptadas satisfactoriamente. “Tendremos la visita de Enrique Peña en Hidalgo, en Tepeji del Río y luego nos 
trasladaremos a un evento masivo en Pachuca, donde la estructura del partido escuchará el mensaje y compromisos que 
asuma nuestro candidato”. Cabe recordar que la táctica proselitista de Peña Nieto se basa en dos vertientes, difusión del 
mensaje y propuesta del aspirante en los medios de comunicación, así como la estrategia denominada “Campaña 
Permanente”, la cual promueve actividades deportivas, culturales y de recreación en plazas públicas, tales como lucha 
libre, funciones de cine, entre otros. El ex secretario de Educación informó que en próximas fechas realizarán diversos 
eventos con jóvenes estudiantes, así como foros de propuestas con la sociedad civil, a fin de intercambiar ideas respecto 
a los problemas sociales y económicos de México. “Llevamos una campaña de compromisos, hasta el momento el 
candidato lleva 56 compromisos firmados en toda la república y seguirá así, además la estructura apoya con la 
denominada campaña sin candidato, que es permanente”. DENUNCIAS Y GUERRA SUCIA. Respecto a las constantes 
denuncias y quejas interpuestas ante el Instituto Federal Electoral (IFE) sobre uso de programas sociales para coaccionar 
el voto, así como otras prácticas irregulares durante la campaña, Jorge Romero enfatizó que la estructura priista en 
Hidalgo se mantiene alerta ante cualquier anomalía para denunciarlas ante las autoridades correspondientes. “Estamos 
pendientes de todo, actuamos y presentamos las denuncias pertinentes ante la Fepade y el IFE, incluso se sabe de 
funcionarios federales que ya fueron destituidos por andar de tramposos, al meter las manos donde no deben”. Hasta el 
momento el PRI presentó 20 quejas ante el IFE y una formal ante la Fepade. En días pasados, el representante del PRI 
ante el IFE, Roberto Rico Ruiz, interpuso además una denuncia en contra de funcionarios federales por la supuesta 
coacción del voto con programas federales, así como condicionar los apoyos económicos a la población vulnerable en 
Tulancingo. También acusó a las delegaciones federales de mantener propaganda del gobierno federal en lugares 
públicos, aunque el IFE ordenó el retiro inmediato de esta publicidad. TOPES DE CAMPAÑA. Pese a las constantes 
acusaciones del Movimiento Progresista y el Partido Acción Nacional (PAN) del supuesto rebase en el tope de campañas 
por parte de la coalición Compromiso por México, el coordinador de la campaña sostuvo que la alianza PRI-PVEM no 
violará la normativa electoral y respetará los lineamientos respecto a los gastos ejercidos durante el periodo proselitista. 
“Seguimos muy al pendiente con los gastos de campaña, estamos alerta para ajustarnos a lo que nos indica la ley, 
incluso dejamos un colchón para no superar el límite que estipula la ley para que con toda tranquilidad legitimemos el 
triunfo de Enrique Peña el próximo 1 de julio”. DATOS: ASISTENCIA El candidato presidencial de la alianza PRI-PVEM 
Compromiso por México, Enrique Peña Nieto, acudirá el próximo domingo 20 de mayo a una reunión con empresarios de 
la industria textil en Tepeji del Río, posteriormente encabezará un encuentro masivo en la plaza de toros Vicente Segura 
en Pachuca, donde se espera la asistencia de al menos 10 mil simpatizantes tricolores provenientes de todas las regiones 
hidalguenses. SEÑALAMIENTOS Hasta ahora el PRI interpuso 20 juicios de inconformidad ante el Consejo Local del 
Instituto Federal Electoral (IFE) y una denuncia formal ante la Fiscalía Especial para la Atención de Delitos Electorales 
(Fepade). En su mayoría las quejas se refieren a violaciones de los Artículos 41 y 134 de la Constitución Política, así como 
del 437 del Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe). (Gabriela Porter, página 05) 

Milenio-Osorio Chong frena a detractores y pide investigar ataques: El ex gobernador de Hidalgo, Miguel Ángel 
Osorio Chong, frenó a sus detractores al afirmar que está dispuesto a que se investigue hasta las últimas consecuencias 
las acusaciones del PAN sobre un supuesto enriquecimiento de dos de sus hermanos. “Estoy pidiendo que se investigue 
porque no se vale que sigan difamando a mi familia. Tengo hijos, hermanos y eso duele porque son señalamientos falsos 
que forman parte de una campaña orquestada por mis detractores”, comentó. Osorio Chong dijo que el Banco HSBC ya 
emitió una respuesta oficial donde se niega categóricamente que él, o alguien de su familia haya hecho transferencias a 
cuentas en el extranjero. “No me estoy defendiendo, estoy respondiendo a esta campaña de infamias en mi contra”, dijo. 
A través de un comunicado, HSBC México desmintió los señalamientos hechos por el coordinador en Hidalgo de la 
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campaña de la aspirante presidencial del PAN, Josefina Vázquez Mota, quien pidió al Congreso local crear una comisión 
para investigar el supuesto enriquecimiento de la familia del ex gobernador Miguel Ángel Osorio Chong. En conferencia 
de prensa Jorge Moctezuma Aranda, exigió investigar las afirmaciones que un medio publicó a nivel nacional donde se 
aseguraba que los hermanos del ex mandatario reunieron alrededor de 100 millones de pesos cuando Osorio era 
gobernador. “Demandamos a la Secretaría de la Función Pública, a la Auditoría del Estado, a la PGR y a la secretaría de 
Hacienda y Crédito Público se investigue este hecho y se finquen responsabilidades en contra de quienes resulten 
responsables”, expresó Moctezuma Aranda. El responsable de la campaña de Vázquez Mota en Hidalgo demandó una 
“investigación a fondo” aunque reconoció que deberán tener cautela con este tipo de informaciones por tratarse de 
épocas electorales. Por la noche, la institución bancaria envió un comunicado donde niega que los señores Luis y Eduardo 
Osorio Chong, hayan hecho transferencias millonarias de cuentas en México a cuentas de HSBC en Panamá. “De las siete 
cuentas domiciliadas en México, mencionadas en el reportaje, cinco de ellas no existen, ni han existido, y dos 
corresponden a personas distintas a las arriba mencionadas”, señala el texto. Asimismo, el citado grupo financiero 
rechazó que la cuenta domiciliada en Panamá, la cual se describe en el mismo reportaje, tampoco existe. “HSBC México 
también desea hacer del conocimiento de la opinión pública que los estados de cuenta que aparecen como parte del 
artículo son falsos, es decir, no corresponden a formatos utilizados por nuestro banco. A manera de ejemplo, existen 
errores concretos en la imágenes de la página del reporte, donde el banco aparece como HSBS cuando nuestra marca es 
HSBC”, puntualiza. Habla en radio Tras conocer la noticia, Osorio Chong indicó que son formas que muy seguramente 
alguien las realizó y es por ello que está pidiendo al banco que oficialmente dé a conocer si hay un depósito hecho por él 
o por sus hermanos, lo cual agregó pedirá también a los demás bancos. “Quiero que publiquen, que vean y que el banco 
diga, si son ciertos o no los documentos que hoy se han presentado (…) y en el caso y el de mis hermanos que se 
conozca cualquier depósito en los últimos años, en los años que ellos quieran comentarlo, y por supuesto si es que 
también hubo transferencias”, refirió a Joaquín López Dóriga en Radio Fórmula.  Además, enfatizó “yo pido que se abra 
el secreto bancario y que se conozca todo lo que se refiere a mi persona, sabiendo los riesgos en lo personal, pero como 
no tengo nada que ocultar, quiero pedirlo públicamente que lo hagan”. Osorio Chong, comentó que por el momento se 
encontraba en Sinaloa en una tarea de evaluación del partido, sin embargo, destacó que una vez llegando a México, 
haría el oficio de petición a los bancos, particularmente a HSBC. Y es que, de acuerdo con el ex gobernador de Hidalgo, 
todo se trata de una difamación, por ello su molestia, porque esto lo hacen justo en un momento electoral y tratando de 
afectar a su partido y muy posiblemente a su candidato, Enrique Peña Nieto, lo cual no lograrán, dijo. En Twitter, el ex 
mandatario expresó el siguiente mensaje: “No es la 1a. vez que intentan calumniarme, niego categóricamente las 
difamaciones de @Reporte_Indigo con documentos apócrifos”, señalo en su cuenta @osoriochong como parte de la 
respuesta a lo que se publicó desde ayer por la mañana.  Claves Frases ► “Niego y exijo que se presenten pruebas y 

documentos fehacientes sobre lo que hoy han publicado. Quiero que públicamente se vean y que por supuesto el banco 
diga si son ciertos o no”. ► “Debe de haber depósitos y yo pido que se abre el secreto bancario y que se conozca todo al 

respecto de mi persona, sabiendo los riesgoso”. ► “Voy a hacer el oficio de la petición a los bancos y particularmente a 

HSBC, y por supuesto también ya está en camino la exigencia respecto a esta difamación que han hecho de mi familia y 
de mi persona”. (redacción, página 12) 

Milenio-Bombardier cumple 20 años en México y lo festeja en Hidalgo: La empresa Bombardier Transportation 
México celebró su 20 aniversario en el país. El festejo se llevó a cabo en la planta de Ciudad Sahagún, en el municipio de 
Tepeapulco. El evento contó con la asistencia de las autoridades de Bombardier Transportation, Laurent Beaudoin, 
presidente del Consejo de Administración; Raymond Bachant, presidente de operaciones en Norteamerica; Jean-François 
Cloutier, vicepresidente de Operaciones en México; la embajadora de Canadá en México, Sara Hradecky; el gobernador 
del estado, José Francisco Olvera Ruiz; y el secretario de Economía federal Bruno Ferrari. Ferrari reconoció el trabajo que 
ha realizado el gobierno del estado para entregar importantes resultados en el ámbito de la manufactura. Mientras que 
Olvera Ruiz destacó “el ejemplo de éxito y de confianza de Bombardier al invertir en Hidalgo”, ya que ofrece importantes 
ventajas a los empresarios, para desarrollarse y contribuir en el progreso de México. El titular del Ejecutivo estatal afirmó 
que esta empresa es un proyecto maduro que ha experimentado las bondades y los beneficios que Hidalgo ofrece a los 
empresarios tanto nacionales como extranjeros; exhortó a este sector a tomar en cuenta al estado e invertir en él. 
Resaltó el interés de su administración de consolidar a la entidad como referente y eje primordial en el desarrollo de la 
zona centro del país, a través de diferentes proyectos en materia de desarrollo económico, industrial, textil y 
metalmecánico. Detalló que su gobierno continúa emprendiendo las acciones necesarias para mantener entornos 
saludables y seguros, para así otorgar bienestar a las familias hidalguenses, al tiempo que se atraen inversiones y se 
generan empleos. Asimismo, manifestó que en materia educativa se impulsan las estrategias precisas para fortalecer el 
rubro y así generar profesionistas de alta calidad que puedan integrarse en el mercado laboral, competente a cada región 
de Hidalgo. A dos décadas de haberse instalado en Ciudad Sahagún, Bombardier se ha consolidado como empresa líder 
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en construcción de ferrocarriles. Actualmente exporta locomotoras, suburbanos, subterráneos y trenes ligeros, entre 
otros, hacia Malasia, Canadá y Estados Unidos, además de atender al mercado local. Jean Francois Cloutier, 
vicepresidente de operaciones de Bombardier en México, señaló que la de Ciudad Sahagún es actualmente una de sus 
plantas más productivas en cuanto a ensamblaje de trenes, además de que por su posición estratégica ha logrado 
conquistar a mercados tan importantes como el estadounidense, donde actualmente tienen amarrados contratos para 
cumplir desde ahora y hasta en tres años, lo que da seguridad de empleo a los trabajadores de la región.  (Gustavo 
Godínez, página 10) 

Milenio-Riesgos en 9 mil secciones electorales, detecta el IFE: La migración y la inseguridad son los obstáculos 
principales que enfrenta el Instituto Federal Electoral (IFE) para integrar las mesas directivas de casillas en más de 9 mil 
secciones de atención especial en todo el país. El árbitro electoral, a través de sus comités distritales, realiza un listado 
de las zonas donde se dificultan sus tareas por motivos de inseguridad, migración, salud pública, diferentes lenguas 
indígenas o conflicto interétnicos, sociales o políticos, e incluye los lugares de difícil acceso por motivos de accidentes 
geográficos. En este sentido, destaca que del total, en 3 mil 660 se enfrentan problemas por inseguridad pública, 
mientras que por motivos de migración existen 3 mil 974. Pese a esta situación, en entrevista con Carlos Marín en El 
Asalto a la Razón, el pasado martes 15 de mayo, el presidente del IFE, Leonardo Valdés, aseguró que se instalarán 100 
por ciento de las casillas electorales en todo el territorio nacional. “Hasta el día de hoy no hemos tenido problemas, el 
personal ha entrado en todos los municipios del país, se ha logrado hacer la capacitación y confiamos en colocar todas 
las casillas en el territorio nacional”, afirmó. El consejero electoral Marco Antonio Baños explicó que la tercera parte del 
total de secciones de atención especial se clasificaron con problemas de inseguridad pública; sin embargo, esto no 
implica únicamente la presencia de grupos del crimen organizado, también zonas urbanas donde se han reportado 
asaltos, robos, y otras cuestiones relacionadas. Afirmó que del total de secciones de atención especial se tienen 
identificadas 91 como las más complicadas, de las cuales 82 se encuentran en el DF, y otras nueve en el municipio de 
Cherán, Michoacán, en donde persiste el riesgo de que no se instalen por cuestiones de seguridad que sí están 
relacionadas con la violencia. Por su parte, el presidente de la Comisión de Capacitación y Organización del IFE, grupo 
encargado de elaborar estos mapas, Alfredo Figueroa, explicó que en la clasificación de inseguridad pública se 
encuentran las secciones en que las calles y avenidas han sido cerradas por los vecinos para tener mayor vigilancia. 
“Cada día las zonas residenciales del país tienen más obstáculos para la circulación de nuestros capacitadores. Es ahí 
donde es más difícil encontrar, y que una vez que se ubica al ciudadano éste acepte participar como funcionario de 
casilla”, indicó. A escala nacional, Nuevo León, Chihuahua, Jalisco, Tamaulipas, Guerrero, Distrito Federal y Estado de 
México son los que cuentan con el mayor número de secciones de atención especial, al sumar 45 por ciento de alrededor 
de 9 mil 500. Asimismo, Nuevo León y Chihuahua se ubican como los dos estados con el mayor número de secciones de 
atención especial clasificadas como problemáticas por asuntos relacionados con inseguridad pública, pues los dos estados 
tienen por arriba de 500 en esta situación. Entre estos siete estados, Chihuahua y Jalisco cuentan con el mayor número 
de secciones con dificultades por factores migratorios, pues el primero suma 600 y el segundo 369. Otro dato que 
destaca son mil 748 secciones con población flotante, es decir, que los ciudadanos sorteados tienen en este lugar su 
domicilio pero únicamente lo habitan en determinadas temporadas.  (Mariana Otero, página 18) 

Criterio-Persistirá déficit de maestros hasta 2013: Será hasta el próximo año cuando se logre abatir el déficit de 
maestros y la entrega de contratos, confirmó Sinuhé Ramírez Oviedo, líder de la Sección XV de Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE). Tras reconocer que aún existen mil 400 profesores que trabajan por contrato y 
700 maestros en espera de jubilarse, el líder sindical describió que "el avance para este año se prevé que por lo menos 
sea la mitad"; es decir, 700 contratos y 400 retiros. "En 2013 esperamos culminar con todo y una estrategia para 
erradicar el déficit de profesores en la entidad será a partir de las jubilaciones y la reposición de sus plazas. Con una 
reunión programada para finales de mayo, la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH), la representación de la 
Oficina de Servicios Federales a la Educación de Hidalgo (OSFAEH) y la Sección XV del SNTE, negociarán el número de 
plazas a concursar para el ciclo 2012-2013. Ramírez Oviedo reveló que se podrán alcanzar hasta mil claves para los 
niveles de preescolar, primaria y secundaria. Y detalló que se trata de las vacantías dejadas por jubilados durante el año 
pasado. Sin aclarar cuántas horas déficit existen aún en secundaria, el directivo afirmó que con el concurso 2012-2013 se 
genera la posibilidad de que se regularicen cerca de 700 profesores, de los mil 400 que se mantienen por contrato de 
precario pago. Sin confirmar si existirán plazas de nueva creación para este año, como lo señaló Joel Guerrero Juárez, 
titular de la SEPH; y Francisco Salinas, diputado local; Raimundo Ordóñez Meneses, delegado de la OSFAEH, indicó que 
se requiere esperar la revisión de las necesidades de la entidad respecto a la cobertura para determinar si es pertinente 
conceder nuevas claves. "La próxima se-mana comenzaremos las mesas de trabajo para integrar la convocatoria, pero 
esperamos que se logren obtener para Hidalgo más de mil claves, pues el objetivo es cumplir con la cobertura total", 
aseguró Ordóñez Meneses. El funcionario expresó que se espera que a mediados de junio se cierre la convocatoria para 
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que unas semanas más adelante se aplique el examen y con base en la prelación, se otorguen los lugares a quienes 
obtengan los mejores promedios. Para el ciclo escolar 2011-2012 se sometieron a concurso más de 400 plazas para 
docentes de preescolar y primaria; mientras, para secundaria se autorizaron 160 horas frente a grupo. Comparado con el 
año anterior, en junio próximo se pretende duplicar la cifra en cuanto a lugares para concursar e ingresar al magisterio, 
el problema radica en que los jubilados son mucho más y se desconoce el destino de estas plazas, que por lo pronto se 
cubren a través de contratos precarios. (Miriam Avilés, página 04) 

Criterio-Asaltan a empleados de Sedesol: Un grupo armado despojó de cerca de 800 mil pesos a personal del 
programa Oportunidades, a quienes incluso secuestraron por unas horas para posteriormente golpearlos y dejarlos libres. 
De acuerdo con personal de la delegación en Hidalgo de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), los hechos 
ocurrieron cuando personal de Oportunidades se trasladaba hacia la comunidad San Esteban, en Huehuetla, localidad 
ubicada a 159 kilómetros de la capital del estado. Se dio a conocer que el pagador de la institución, que liberaría 506 
apoyos, fue objeto de golpes e insultos en las inmediaciones del crucero de Acuautla. El coordinador de Programas 
Sociales de Telecomm, Eduardo Contreras Hernández, confirmó que el pagador asaltado es Manuel Tapia Arroyo, quien 
una vez perpretado el asalto fue secuestrado durante una hora y liberado, posteriormente, en la localidad El Veinte. "El 
vehículo y el dinero se los llevaron los asaltantes", dijo. Contreras Hernández precisó que se pretendían entregar apoyos 
a 506 titulares beneficiarias de siete localidades de Huehuetla; entre ellas, San Esteban, Palo Verde, El Dexthó, El 
Descansadero, El Denxé, El Catríny Pichclilo, bajo la modalidad de tarjeta prepagada en punto temporal. Se confirmó que 
el monto robado fue 793 mil 455 pesos. Por su parte, la delegación de la Sedesol en el estado expuso que el recurso 
hurtado se encontraba asegurado, por lo que "las personas que recibirían el respectivo apoyo ya fueron notificadas sobre 
este acto. "Se les pidió paciencia para que Telecomm realizara los procesos y demandas pertinentes para que el dinero 
fuera repuesto y entregado a la brevedad posible", se dio a conocer. (Emmanuel Tincón, página 06) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-"Cambio Verde" recolectará la basura de pachuqueños: La empresa mexiquense Cambio Verde SA de 
CV  es la ganadora de la concesión del servicio de recolección y tratamiento de basura para el municipio de Pachuca; en 
el camino se quedaron Sustento Soluciones SA de CV y Reingeniería Sistemática de México ALB SA de CV. Ahora, la 
ganadora tendrá hasta el 16 de junio para prepararse y tomar el mando del servicio. El presidente municipal de Pachuca, 
Eleazar García Sánchez, destacó la trayectoria de la empresa elegida, la cual tendrá a su cargo la recolección de las más 
de 350 toneladas diarias de residuos sólidos generadas por los pachuqueños. “Sin duda es importante que el costo por 
tonelada influyó, pero también la trayectoria de la empresa, la infraestructura, estados financieros que nos den 
tranquilidad de que es una empresa consolidada, los socios con los que cuenta, la cercanía también. Son varias variables 
para que el Comité Evaluador la eligiera”, mencionó el edil. El costo de recolección por tonelada será de 404.80 pesos, 
IVA incluido, para el municipio, más de 60 pesos menos que lo que gasta actualmente. Traducidos a largo plazo, el 
ahorro será de 10 millones en 18 meses. “En cuestión económica, el precio se queda en 404.80 pesos, IVA incluido, por 
tonelada, en el que se espera que a lo largo de unos 18 meses podamos tener un ahorro de 10 millones de pesos para el 
ayuntamiento, lo cual se pueda destinar para obra pública, asistencia social y otra serie de programas que queremos 
hacer”. Del acuerdo, que se firmará formalmente el 18 de mayo con la presencia de los integrantes del Cabildo, se 
desprende que el ayuntamiento espera darle las riendas de la recolección de basura en un mes, comenzando con 30 
unidades y personal con logotipos y uniformes institucionales, todo esto sin costo por el servicio hacía los ciudadanos, 
pues no se permitirá la propina. “El 16 de junio sería el arranque de los trabajos de recolección, lo cual sería en un mes. 
Son 30 camiones nuevos, de diferentes capacidades porque las empresas que participaron tuvieron que hacer un análisis 
de las trayectorias”. Explicó el futuro del personal de la Dirección de Limpia: o se integran a Cambio Verde o los 
reasignarán a otra área y subrayó que los barrenderos son empleados municipales y la concesión solo se refiere a la 
recolección. “Lo que es Limpia son alrededor de 350 personas, se van 100, las otras algunas seguirán en Limpia pues el 
barrido de calles seguirá igual, otras a Parques y Jardines”. De la liquidación, agregó, será 4.5 millones de pesos, esto 
con un apoyo de la empresa, la cual tiene además otras dos cláusulas para este servicio: la instalación de una planta 
tratadora y en caso de no cumplir con el servicio, darán los camiones al municipio. “Llevamos diversos candados, de 
entrada puedo decir que si no cumple con los requisitos nos quedamos con los camiones, unas unidades nuevas no le 
caerían mal al ayuntamiento. Otro candado es de pago por turnos, cobertura del 100 por ciento de basura, es importante 
mencionar que no solamente es la recolección, sino la planta de tratamiento de basura”. Se tiene pensado echar a andar 
esta planta para finales de año; la propiedad de la misma será compartida entre Cambio Verde y el municipio, y por 
consiguiente también las ganancias. “Se está proyectando que sea temático, que los niños vayan a la planta, que 
conozcan cómo opera y hacer conciencia ecológica para que en un mediano plazo logremos la separación desde la casa”, 
mencionó.  Las características El secretario de Servicios Municipales de Pachuca, Horacio Castañeda, dijo que para 
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definir a la ganadora de la concesión para los servicios de limpia se consideró a la que garantice la recolección de basura 
en todas las colonias por medio de camiones nuevos y que tenga residencia en la capital. “El servicio debe ser sin costo a 
la ciudadanía, que sean camiones nuevos, el último que haya en el mercado, con la imagen institucional, que adopten las 
características del uniforme de los operadores, una serie de condicionantes como parte de la importancia que ha tomado 
Pachuca como capital estatal, que requiere un servicio digno y oportuno”. Desde que el presidente municipal, Eleazar 
García Sánchez, presentó la iniciativa al Cabildo se presentaron alrededor de 10 empresas, las cuales evaluaron la 
situación de Pachuca para después quedar tres que presentaron su proyecto formalmente al Ayuntamiento este martes. 
“En Pachuca estamos tratando de tropicalizar el proyecto, de adaptarlo a las necesidades del municipio, hablar del tipo de 
unidades que son necesarias para la ciudad donde la topografía es muy irregular, toda la zona nueva es plana, pero hay 
que recordar que la basura se genera en los Barrios Altos también”. (Alejandro Suárez, página 06) 

Milenio-Tienen que brindar un servicio de primer nivel: El presidente de la Comisión del Medio Ambiente en el 
Congreso, Christian Pulido Roldán, pidió que la empresa que se adjudique la concesión de la recolección de la basura en 
la capital hidalguense sea una empresa seria, profesional y que brinde un servicio de primer nivel.  Puntualizó que se 
debe mejorar considerablemente en cuanto a la logística de la recolección de los desechos y que la asamblea municipal 
de Pachuca tendrá que revisar que quien se haga acreedora a la concesión cuente con la experiencia, los conocimientos 
en cuanto a recolección de los residuos además de los recursos suficientes para ello. “Espero que la empresa que llegue 
sea en realidad profesional, sea una empresa que vaya a dar un servicio de primer nivel porque creo que Pachuca lo 
merece, si ya se concesionó se tendrá que exigir a ésta empresa privada que realmente tenga una buena recolección”, 
aseveró.  Además de que la Asamblea Municipal revise si la empresa contratada es buena o no en cuanto a su 
desempeño, la ciudadanía tendrá el pulso en la calidad del servicio que se le brinde. “Yo creo que el pulso lo va a tener la 
ciudadanía al momento de que esto empiece a operar, para ello hay que estar pendientes no sólo el propio 
ayuntamiento”, dijo.  Mencionó que sólo en Pachuca se genera un kilogramo diario de basura por persona y consideró 
importante dar continuidad a los rellenos sanitarios.  Señaló que se deben abrir las puertas a la iniciativa privada en 
cuanto a la operación de los rellenos sanitarios del estado.  “Es importante que apoyemos los rellenos sanitarios, sobre 
todo la iniciativa privada es la que tiene que entrar, creo que el propio gobierno y los municipios son los que tienen que 
dar esta apertura a la iniciativa privada para que puedan aportar lo necesario porque en realidad les trabajan todo”. Dejó 
en claro que esta apertura a la iniciativa privada debe ser a empresas serias, “que no sean patito y que puedan dejarle 
los desechos sólidos a este tipo de empresas y que nos ayuden a recolectar y a depositar”. Recordó que desde el 
Congreso se ha invitado a cada uno de los 84 municipios de la entidad para generar un relleno sanitario por municipio o 
en su defecto rellenos regionales y recalcó que en estos momentos se debe apostar por el relleno sanitario 
metropolitano.  “Es nuestra alternativa más pronta, es una alternativa real y que considero que va a empezar a ayudar a 
disponer de la basura, hoy lo que tenemos como prioridad es el relleno sanitario metropolitano”, sentenció. El legislador 
consideró que además de los rellenos sanitarios es necesario contar con plantas de transferencia en donde se realice la 
separación de residuos para su comercialización. Argumentó que éstas plantas son necesarias ya que en ellas se hace la 
separación de los residuos, “la basura puede ser un gran negocio, puede generar empleo y el tener este tipo de plantas 
nos va a ayudar a generar empleo tanto directo como indirecto”. Ordenamiento La Ley de Prevención y Gestión 
Integral de Residuos del Estado de Hidalgo en el Capítulo de Distribución de Competencias y de la Coordinación, en el 
párrafo II del Artículo 6 establece que corresponde a la Autoridad Municipal en el ejercicio de sus facultades fomentar el 
desarrollo de mercados para el reciclaje de residuos sólidos urbanos y de manejo especial que no estén expresamente 
atribuidos a la Federación o al Estado. En el apartado de la Participación Social el Artículo 19 señala que la Autoridad 
Municipal en el ámbito de su competencia promoverá la participación de todos los sectores de la sociedad, en acciones 
destinadas a evitar la generación y dar un manejo integral, ambientalmente adecuado y económicamente eficiente a los 
residuos sólidos urbanos y de manejo especial.  (Alejandro Reyes, página 07) 

Milenio-“Rellenos sanitarios ya no son opción”: Tras asegurar que los rellenos sanitarios no son la mejor opción 
para el tratamiento de la basura, el presidente de la Sociedad Ecologista Hidalguense (Sehi), Marco Antonio Moreno 
Gaitán, dijo que los municipios deben apostar por las plantas de transferencia para obtener recursos económicos con la 
comercialización de los desechos.  Puntualizó que actualmente la Sehi trabaja con el municipio de Metztitlán para la 
construcción de una planta de este tipo.  “Estamos planteando que se hagan plantas de transferencia en donde los 
municipios a parte de manejar los residuos tengan la oportunidad de hacerse de recursos económicos, estamos hablando 
de millones de pesos que están ahí y que son desperdiciados”, explicó. Subrayó que los trabajos están avanzados por lo 
que se prevé que entre en operación en un lapso cercano a los tres meses. “Una Planta de Transferencia es toda una 
infraestructura en la que se colocan un patio de recepción de desechos, después se colocan sobre bandas 
transportadoras en las que personal debidamente preparado hace el trabajo de separación de desechos entre plásticos, 
metales, orgánicos, después se pasan a plantas compactadoras sobre todo papeles, cartones, láminas para ser 
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comercializados por el ayuntamiento con empresas que se dedican a la producción con materiales reciclados”, precisó. 
Subrayó que una Planta de este tipo tiene un coste entre los 10 y 15 millones de pesos, los cuales apuntó, está 
aportando la administración de Metztitlán. El ambientalista agregó que la Planta de Transferencia beneficiará al municipio 
en una reducción sustantiva de los residuos recolectados ya que aseguró que del 100 por ciento de los residuos de un 
municipio el 95 por ciento es reciclable, por lo tanto es comercializable. “Y así aumentan los ingresos del municipio 
porque esos residuos al ser comercializados por el ayuntamiento de manera directa le garantizan una entrada adicional 
de recursos financieros”, agregó. Destacó que la Planta de Transferencia de Metztitlán será la primera en su tipo en el 
estado de Hidalgo, la cual reiteró podría iniciar operaciones en tres meses.  Moreno Gaytán comentó que la Sociedad 
Ecologista Hidalguense trabaja a la par en un proyecto similar para el ayuntamiento de Chapantongo.  Claves Del 
tintero ► En el municipio de Huasca de Ocampo, en la administración anterior, se tenían pláticas avanzadas para una 

planta de transferencia, dijo el ambientalista. ► Con la llegada en enero pasado de la nueva administración el proyecto 

se detuvo ya que la alcaldesa priista Blanca Juárez señaló que ella se haría cargo de todos los estudios. ► El 

ambientalista dijo que alrededor del 95 por ciento de la basura que se desecha diariamente es comercializable y que ante 
la falta de Plantas de Transferencia que faciliten la recuperación de lo aprovechable. (Alejandro Reyes, página 07) 

Crónica-Desidia alienta el retraso para crear Atlas de Riesgo: La ignorancia y despreocupación son las principales 
causas por las cuales la mayoría de los municipios aún no cuentan con un Atlas de Riesgo, situación que pone en peligro 
a pobladores, afirmó Carlos Gómora, director del Cuerpo de Rescatistas Mineros de Pachuca. Gómora Guzmán dio a 
conocer que es lamentable que a los alcaldes no les interese la cultura de protección civil; en ese sentido, consideró que 
quienes no atienden al llamado de las autoridades para conformar un mapa de riesgo en sus demarcaciones es porque 
no toman en cuenta las condiciones de sus representados. “Los medios de comunicación han difundido que menos de 
cinco municipios cuentan con Atlas de Riesgo, qué significa eso, que en el resto de las demarcaciones la gente está 
expuesta a cualquier afectación por alguna contingencia”. Parte fundamental por la cual en las municipalidades no 
cuentan con este documento es porque existe un total desconocimiento en el tema y además porque en las cabeceras no 
existen formalmente cuerpos de rescatistas o elementos de protección civil municipal como tal. “En algunos casos los 
elementos de protección civil son los mismos policías, quienes no tienen la mínima idea de cómo ofrecer atención de 
primeros auxilios, además de que no hay unidades para acudir a una emergencia”. Expuso que mientras la pereza 
permanezca como la principal cualidad de los ayuntamientos, Hidalgo está expuesto a cualquier desgracia por no 
contemplar riesgos como los que han sufrido algunos municipios de la entidad. (Milton Cortés, página 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Defiende Moreira al SNTE de críticas: El Gobernador Rubén Moreira defendió al Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE) al criticar la incapacidad de diálogo, de quienes acusan al magisterio de obstruir la 
mejora en calidad educativa. Durante el festejo del Día del Maestro, el Mandatario coahuilense, quien también es 
docente, aseguró que no se puede culpar al Magisterio de la situación por la que pasa la educación en México, ya que 
hay actores políticos que deciden verlo como enemigo y no buscan el diálogo. "Quien dice que la falta de éxito de un 
proyecto se debe a que las contrapartes no apoyaron o se opusieron, lo único que está demostrando es su incapacidad 
para llegar a acuerdos, su incapacidad para sentar las bases para un diálogo directo", afirmó. Durante la ceremonia, en la 
cual fueron entregados reconocimientos a maestros con más de 30 años de servicio, Rubén Moreira dijo que su Gobierno 
está dispuesto a sentarse a dialogar con el sindicato de maestros para lograr los mejores resultados en educación. 
Incluso, externó su rechazo a lo que consideró un intento de linchamiento contra el SNTE ante las críticas que ha recibido 
por la falta de voluntad para obtener acuerdos. "Rechazamos ese clima que trata de generar el linchamiento de una 
organización que es fundamental para entender nuestro País, si otros no han podido llegar a acuerdos, no es por culpa 
de la organización sindical, es la incapacidad que tienen para sentarse y dialogar, es por la incapacidad que tienen para 
sentarse y ponerse en el lugar del otro. Ellos no saben lo que es ser profesora y profesor", aseguró. En las últimas 
semanas se ha desatado una disputa entre el SNTE y el Gobierno federal, ante la negativa del sindicato de someter a los 
docentes a la Evaluación Universal de Maestros, que forma parte de la Alianza por la Calidad de la Educación. El 
Gobernador de Coahuila dijo que los acuerdos no se pueden alcanzar si la autoridad piensa en su contraparte como un 
enemigo ante el que no debe ceder. "Si uno sale de la casa como autoridad, pensando que el Magisterio es enemigo de 
uno o que el SNTE es enemigo de uno, no vamos a llegar exactamente a ningún lado. Si uno sale de la casa tratando de 
sembrar enconos u odios, no habremos de llegar a ningún lado. "Este País puede ser como cualquier otro que haya 
alcanzado un grado de desarrollo siempre y cuando hagamos dos cosas: Que nos pongamos de acuerdo y para ello hay 
que respetarnos, hay que ponernos en los zapatos del otro, y nos pongamos objetivos claros", reiteró. (Lorenzo 
Cárdenas, página 05) 
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Criterio-Pide Peña Nieto a priístas madurez y civilidad política: En Ciudad del Carmen, Campeche, el candidato 
presidencial Enrique Peña Nieto llamó a priístas a no caer en provocaciones de sus adversarios. Al hablar de la emoción 
que despierta la elección, el abanderado dijo que hay que actuar con madurez y civilidad política. “Estamos en esta 
campaña a más de la mitad, queda menos tiempo y cada vez estamos más cerca de la elección, escenario que sin duda 
despierta en los participantes inquietud, tensión y más en quienes no se ven favorecidos de acuerdo a las distintas 
mediciones”, planteó. “Mi partido y mi campaña seguirán en la ruta de tener respeto por la sociedad, de propiciar 
propuestas y asumir compromisos para todo el país y acciones específicas”. Peña Nieto fue enfático en su llamado al PRI. 
“No caigamos en las provocaciones de quienes, en la desesperación, intentan mostrar su rostro de agresividad y de 
provocación”, expresó. “Sigamos haciendo campaña de respeto a los mexicanos, que se distinga por propuesta y 
compromiso, no por dar respuestas a las agresiones de los otros. Allá ellos”. Ya en rueda de prensa, el priísta se refirió 
en específico al enfrentamiento entre simpatizantes del PRI y PRD, ayer en Veracruz. “Parte de la estrategia que la 
izquierda viene observando es buscar agresión y provocar al partido, no me parece casual que en distintos encuentros se 
tenga este tipo de búsqueda de confrontación a quienes acuden en actos en apoyos de un servidor, de tal suerte el 
llamado es a mi partido a no caer en provocación”, reiteró. “Estos eventos de provocación son orquestados desde la 
oposición, desde la izquierda, que cada vez que se esté más cerca de la elección estará mostrando provocación, 
desacreditación. No vamos a caer”, dijo. (redacción, página 18) 

Criterio-FC: respeto la autonomía del IFE: El presidente Felipe Calderón (FC) ofreció su apoyo y absoluto respeto a 
la autonomía del Instituto Federal Electoral (IFE), a cuyos consejeros recibió en la residencia oficial de Los Pinos. A través 
de un comunicado, se informó que en el encuentro hubo un diálogo cordial y franco relacionado con el proceso electoral 
en puerta. El secretario de Gobernación, Alejandro Poiré, compartió con los integrantes del consejo general del instituto 
las acciones realizadas por el gobierno federal en el convenio de colaboración establecido por el propio organismo, 
orientado a procurar que el proceso se desarrolle en un marco de mayor seguridad y tranquilidad. Los consejeros 
electorales, según el comunicado oficial, hablaron de los avances en la integración y actualización del listado nominal de 
electores, de la capacitación de los ciudadanos que serán funcionarios en las casillas y de la producción de materiales que 
se emplearán el día de la elección, el 1 de julio. Encabezados por el presidente del instituto, Leonardo Valdés Zurita, 
asistieron los consejeros Marco Antonio Baños Martínez, Lorenzo Córdova Vianello, María Macarita Elizondo Gasperín, 
Alfredo Figueroa Fernández, Sergio García Ramírez, Fran-cisco Javier Guerrero Aguirre, María Marván Laborde y Benito 
Nacif Hernández. (redacción, página 18) 

Criterio-AMLO: antes éramos nada y ahora se nos lanzan: En Mazatlán, Andrés Manuel López Obrador, candidato 
presidencial de la izquierda, rechazó sembrar el odio en la contienda electoral y entre la sociedad. Antes, nada 
representábamos y ahora se nos lanzan; no descarta guerra sucia en su contra como en 2006, previó. En alusión al 
llamado de su contrincante priista Enrique Peña Nieto, de no propiciar odios y diferencias, el político tabasqueño enfatizó 
que su movimiento es pacífico y respetuoso. “Es lo que escribió Liébano Sáenz, pero con todo respeto, no con el ánimo 
de polemizar, lo repitió Héctor Aguilar Camín, (Pablo) Hiriart, ahora Peña. Ojalá y no (sea el discurso que usen mis 
adversarios en contra), pero es probable”, expresó. “Miren lo que estamos haciendo, a ustedes les consta, estamos 
llamando a la reconciliación, a la unidad de todo el pueblo, nuestro movimiento ha sido, es y seguirá siendo pacífico”. En 
conferencia matutina, el político tabasqueño consideró que el mensaje de Peña Nieto es una muestra clara de su 
nerviosismo de cara a las elecciones del 1 de julio. Aunque reconoció que el proceso electoral se desarrolla en 
condiciones distintas al 2006, tampoco descartó que se repita la “guerra sucia” de aquella contienda. ¿QUÉ PASÓ? “Lo 
que llama la atención es que decían que nosotros no representábamos nada y que eran inalcanzables y ahora se nos 
están lanzando con eso, en qué quedamos, yo les digo que se serenen, se tranquilicen, se tomen un te en la mañana, al 
mediodía y en la tarde, antes de dormir, de flor de tila, o una buena dosis de pasiflora”, expresó. “Son condiciones 
distintas a las de 2006, en 2006 para este tiempo ya estaban a todo lo que daban, metiendo miedo a la gente, ahora el 
que dio el campanazo fue Liébano, le siguió Héctor, Hiriart, no tarda y sale Salinas, Peña, hasta ahí me quedo”. 
(redacción, página 19) 

Criterio-Solicita amparo el general Tomás Ángeles Dauahare: El general de División en retiro, Tomás Ángeles 
Dauahare, presentó ayer una demanda de amparo para reclamar la orden de presentación por la cual fue retenido por la 
SIEDO, así como la incomunicación a la que supuestamente ha sido sometido desde ayer por la noche. Alejandro Ortega 
Sánchez, defensor del divisionario, mencionó que desde ayer, a las 19:30 horas, cuando el general fue asegurado por el 
Ejército en un departamento del sur del DF, no ha podido tener contacto personal con él pues se lo han impedido las 
autoridades federales. Indicó que la demanda de garantías fue radicada en el Juzga-do Décimo de Distrito en Materia de 
Amparo Penal del DF, el cual ya solicitó a la Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada 
(SIEDO) rendir informes sobre la situación jurídica de Ángeles Dauahare. De acuerdo con la defensa del general, también 
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reclamaron en el amparo la inconstitucionalidad de la orden de presentación y localización girada por la SIEDO, pues ese 
mandamiento ministerial sólo se gira cuando una persona no atiende los citatorios y en el caso del militar retirado afirmó 
que nunca fue citado a declarar. El abogado anticipó que presentarán quejas ante la CNDH por la incomunicación y la 
violación de garantías procesales de las que ha sido víctima el militar, pues no ha tenido un acceso a su defensa 
particular. Ortega dijo que hasta las 13:00 horas no había tenido acceso a la indagatoria en contra del General y por lo 
tanto desconoce si ya rindió una declaración, la cual habría sido sin la presencia de su abogado particular, así como el 
contenido de la acusación. Fuentes ministeriales aseguran que el exmilitar (Ángeles Dauahare) estaría retenido porque lo 
vinculan con la organización delictiva de los Beltrán Leyva. Ortega sólo preciso que la averiguación por la que fue 
retenido es la PGR/SIEDO/UEIDCS/112/2010. “La orden de presentación contra el General no tiene ninguna justificación, 
no se trata de un caso urgente ni mucho menos, además, hasta el momento, no me han dado acceso a él ni a la 
averiguación previa. “Lo que sí puedo decir es que lo están tratando bien, su esposa (Leticia Zepeda) y sus hijas (Ana 
Luisa y Adriana) entraron esta mañana a visitarlo y, por lo que me han comentado está en buenas condiciones. Apenas el 
día de hoy le dieron permiso de pasar unos lentes, lo cual no se lo habían permitido, y estamos en espera de que nos 
autoricen ingresar unos medicamentos pues el General tiene un padecimiento de tiroides”, comentó. La SIEDO tiene un 
plazo inicial de 48 horas para resolver la situación jurídica del General, plazo que puede ser ampliado hasta a 96 horas. 
Una vez cumplido determinará si lo deja en libertad, lo consigna o solicita una orden de arraigo domiciliario. (redacción, 
página 20) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

General Tomás Ángeles Dauahare: Nacer con el honor de que su tío abuelo fuera un héroe de la Revolución (Felipe 
Ángeles: único general de carrera y excepcional artillero que sirvió en las tropas de Francisco Villa); iniciar su propia 
trayectoria en el Heroico Colegio Militar (del que durante el foxiato llegaría a ser director); cursar administración 
castrense en la Escuela Superior de Guerra; ganarse los grados de general brigadier y de Brigada; desempeñarse como 
secretario particular de un titular de la Defensa Nacional; dirigir el Instituto de Seguridad Social para las Fuerzas Armadas 
y ocupar, en este sexenio, el segundo cargo en jerarquía de la Sedena, son demasiados escalones y muchos años de vida 
como para que, convertido ya en divisionario, al general Tomás Ángeles Dauahare se le ocurriera involucrarse con alguna 
organización criminal. Jurídicamente, solo ha sido “localizado y presentado” ante la SIEDO, no “detenido” porque algún 
juez lo hubiese ordenado.  Quizá ninguno lo haga, no se antoja lógico... (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Esta noche voy a ver a Elba Esther: La buscamos el martes, después de su rudo discurso en Los Pinos, donde 
enfrente del presidente Calderón acusó a la ex secretaria de Educación y candidata del PAN, Josefina Vázquez Mota, de 
ambiciosa y vil. Se reportó casi de inmediato y me dijo que aceptaba, pero no ese día, porque ese martes era, todo, de 
Carlos Fuentes. Quedamos para el miércoles y aquí estoy, a unos minutos de ir al aire con ella. Casi a la par de este 
artículo termino el cuestionario de la entrevista que, en cierta medida, se centra en una pregunta: ¿no cree, maestra, que 
ha llegado la hora del retiro de la actividad pública? ¿No cree que es hora de que se marche en paz? Espero que me 
responda directamente y que no se atrinchere en el “lo estoy pensando”. Supongo que Elba Esther Gordillo conoce bien 
el grado de desdoro que a estas alturas tiene su personaje público. Y que alguna vez habrá reflexionado sobre si 23 años 
al frente de una organización del tamaño del sindicato nacional de maestros son más que suficientes. La crítica a las 
lacras y miserias de la educación se centraliza en ella. No hay ataque que no parezca dirigido en su contra. Para muchos 
es un incorregible símbolo de oprobio. ¿No convendría que se disipara la figura pública de Elba Esther ahora que todavía 
tiene el control del sindicato, y de su destino? Desde luego que los problemas de la educación no pasan solo por la 
presencia o ausencia de Elba Esther, pero las soluciones podrían, quizá, encontrar nuevos cauces. Hoy todo está 
sobredimensionado, sobredramatizado, sobrepersonalizado, como ocurre con los liderazgos fuertes de larga duración.  
(Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado… 

La noche de los generales: El sábado 15 de febrero de 1997, el general de división Jesús Gutiérrez Rebollo, asignado 
al Instituto Nacional para el Combate a las Drogas, fue ingresado y aislado en un ala del Hospital Militar. El lunes 17, su 
familia denunció que estaba incomunicado en dicho nosocomio y que no sabían de él. El silencio dominó hasta la noche 
del martes 18, en la víspera del Día del Ejército, cuando la Sedena dio aconocer su detención por delitos relacionados con 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 

 

12 de 22 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1122  

 

el narcotráfico. El día siguiente, miércoles 19 de febrero, la sombra de su captura dominó la ceremonia del Día del 
Ejército, que encabezó el presidente Ernesto Zedillo, acompañado de los secretarios de Defensa y Marina y demás 
mandos de las fuerzas armadas, en un desayuno en la explanada del Campo Militar número 1. Gutiérrez Rebollo fue 
procesado y sentenciado. Nunca habían juzgado a un mando tan alto de las fuerzas armadas: un general de división y en 
activo. Esta historia salta hasta este martes por la tarde cuando en su casa, por el rumbo de Tlalpan, fue detenido el 
también general de división, Tomás Ángeles Dauahare, subsecretario de la Defensa Nacional de 2006 a 2008, cuando 
pasó a retiro por edad, y quien a mediados de 2006 era señalado como uno de los posibles titulares de la Sedena, 
decisión personal que el ya Presidente electo, Felipe Calderón, tomó a favor del actual general secretario Guillermo 
Galván. En diciembre de aquel año, Ángeles Dauahare fue nombrado subsecretario de la Defensa. Nunca un cargo tan 
alto de las fuerzas armadas había sido detenido acusado de vínculos con el crimen organizado. Antes, en 2002, un 
tribunal militar procesó al general de división Francisco Quirós Hermosillo, al lado del brigadier Arturo Acosta Chaparro, 
que exoneró tras siete años de juicio. El general de división que presidió aquel tribunal militar fue el mismo que anoche 
declaraba en la SIEDO: Tomás Ángeles Dauahare. RETALES 1 NO VA. El equipo de Andrés Manuel López Obrador dio a 
conocer que su candidato no irá a eventos de campaña ni en la UNAM ni en la UAM ni en el IPN por problemas de 
agenda y calendario. Sí participará, mañana, en la Convención Bancaria, en Acapulco, 2 FUENTES. Solo Carlos Fuentes 
pudo haber reunido, y a su muerte, al presidente Felipe Calderón y al jefe de Gobierno Marcelo Ebrard. Ayer en su 
homenaje en Bellas Artes hicieron una guardia ante su ataúd, y 3 MESA. Radio Fórmula realizará una mesa con tres de 
los coordinadores de las campañas presidenciales: Roberto Gil, de Josefina Vázquez Mota; Luis Videgaray, de Enrique 
Peña Nieto, y Ricardo Monreal, de Andrés Manuel López Obrador, los tres ya confirmados. Inicia el viernes 25 a las 2 de 
la tarde.  (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que la relación México-Francia, lastimada por el caso de Florence Cassez, tuvo ayer visos de mejoría con el relevo de 
Nicolas Sarkozy en la presidencia y la llegada del izquierdista Francois Hollande al palacio del Elíseo. 

En el medio diplomático se leyeron las condolencias por la muerte de Carlos Fuentes como una señal de que el 
gobierno de ese país tomará otra postura ante el juicio que su compatriota enfrenta y cuyo amparo estudia todavía la 
Suprema Corte. 

:Que el papel que tomó el jefe de Gobierno del DF, Marcelo Ebrard, a la muerte de Fuentes, para garantizar la 
atención inmediata a Silvia Lemus, le impidió sumarse a las campañas para jefes delegacionales en la Ciudad de 
México, que iniciaron el lunes. 

Su ausencia se notó en los mítines electorales de las delegaciones Miguel Hidalgo y Cuajimalpa, donde se le esperaba, 
pero terminó por cancelar para poder asistir a los funerales del escritor. 

:Que el coordinador de la campaña de Enrique Peña Nieto a la Presidencia de la República, Luis Videgaray, puso a 
circular un correo electrónico masivo para contrarrestar los daños derivados de la visita a la Universidad Iberoamericana. 

Al igual que el spot de su candidato, el mensaje de Videgaray subraya que “Peña Nieto va a gobernar a la altura de 
los que simpatizan con su proyecto, pero también entendiendo a quienes no comparten sus ideas, como es el caso de los 
estudiantes de la Ibero”. 

Lo único malo es que decenas de destinatarios de sus correos nomás no los esperaban ni los querían, así que no le vaya 
a salir el tiro por la culata por aquello del spam electoral. 

:Que el “Embajador mundial por la paz”, título que ganó hace unos días Roberto Borge, gobernador de Quintana Roo, 
apuró su viaje de vuelta desde San Antonio a Cancún para llegar barriéndose a la cena que anoche sostuvo con el 
presidente Felipe Calderón y el Consejo Mundial de Viajes. 

Lo que sí es que llegó sin echar desafíos o retos en sus redes sociales, y a pesar de que el saludo entre ambos fue 
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formal, se les vio conversar sin contratiempos ni rijosidades. 

 (redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate…   Educación 
Seamos realistas. La educación por sí sola no será suficiente para sacar a México de sus rezagos sociales y económicos. 
Simplemente veamos cuántos graduados de las universidades recorren las calles con un título en la mano en una triste 
búsqueda de un empleo que nunca aparece. 

William Easterly rompió un dogma muy extendido cuando señaló en 2001, en The Elusive Quest for Growth, que a partir 
de 1960 se registró una expansión sin precedentes en la educación en los países pobres del mundo sin que esto hubiera 
llevado a una reducción de la pobreza. 

De hecho, en muchos países africanos, como Zambia, la expansión de los sistemas educativos coincidió con un aumento 
de la pobreza. La razón es que la instrucción no puede compensar la falta de condiciones para la inversión y la 
generación de actividad económica. 

México no ha sido excepción. El sistema educativo nacional se ha extendido de forma impresionante desde la década de 
1960. Pero la pobreza se ha mantenido en los mismos niveles de siempre. 

La educación no es, así, una condición suficiente para garantizar el desarrollo económico, pero paradójicamente hay 
razones para pensar que sí puede ser una condición necesaria. En otras palabras, la educación por sí sola no genera 
prosperidad, pero la prosperidad no puede existir sin la educación. 

Los pocos países del mundo que han tenido procesos acelerados de crecimiento en las últimas décadas, y que han salido 
así de la pobreza, han edificado al mismo tiempo sistemas educativos de calidad en tiempo breve. Los tigres de Asia -
Hong Kong, Singapur, Taiwán y Corea del sur- son los ejemplos más notables. 

También Irlanda y España, que hasta el estallido de la actual crisis económica de 2009 habían sido los países de mejor 
desempeño económico en Europa occidental, lo hicieron con avances importantes en educación. 

La República Checa en Europa oriental es un ejemplo también de un país cuyo importante desarrollo económico de los 
últimos años ha sido acompañado de un excelente desempeño de los estudiantes del país en las pruebas comparativas 
internacionales de educación, como Pisa, el Programa Internacional para la Evaluación de Estudiantes de la OCDE. 

Quizá la clave es que el esfuerzo en educación debe enfocarse no solamente a la ampliación de la cobertura sino también 
a la calidad. México ha tenido un aumento importante en la disponibilidad de servicios educativos en las últimas décadas. 

El problema es que la expansión se ha visto acompañada por un aparente deterioro de la calidad. El promedio de 
escolaridad de los mexicanos ha subido de 3 años en 1970 a más de 7 en la actualidad. Hoy somos así un país de 
segundo de secundaria. 

Pero nuestros alumnos de segundo de secundaria difícilmente pueden hacer operaciones aritméticas o redactar textos 
con la capacidad con la que lo hacían los niños de tercero de primaria en los setenta. 

Lo que no se mide no se puede mejorar. Si queremos elevar el nivel de la educación, necesitamos medirla para distinguir 
debilidades de fortalezas. Es absurdo medir, empero, si no tenemos la facultad de tomar medidas de corrección, 
incluyendo la destitución de maestros que no tengan la capacidad para enseñar. 

No podemos olvidar que somos los ciudadanos, y no los maestros sindicalizados, los dueños de la educación pública de 
nuestro país. 

La educación por sí sola no resolverá el problema de pobreza. De nada sirve convertir a las universidades en fábricas de 
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egresados si éstos no tienen la posibilidad de conseguir un empleo. Pero si no construimos un sistema educativo de 
mayor calidad no podremos impulsar un mayor desarrollo económico. 

BANQUEROS Y CANDIDATO 

Empieza hoy la Convención Nacional Bancaria en Acapulco. Estarán todos los candidatos a la Presidencia. Ya los grupos 
que se oponen a Enrique Peña preparan una “bienvenida” al priista. Al parecer esto ocurrirá a partir de ahora en todas 
las presentaciones públicas del candidato del PRI. (Sergio Sarmiento, página 20) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Los candidatos desaparecidos: El otro día me preguntaron por quién iba a votar para el Congreso. Les contesté que 
no sabía por una razón: no sé quiénes son los candidatos que pretenden representarme. En esta campaña, como 
consecuencia del “nuevo modelo de comunicación política” implementado a partir de la reforma electoral de 2007, los 
candidatos a diputados y senadores no han aparecido, por lo menos en la Ciudad de México. Para empezar, en la 
elección de la Cámara de Diputados ni siquiera sé a qué Distrito electoral pertenezco; mi credencial electoral no muestra 
dicha información. Además, en mi colonia no hay un solo anuncio de los candidatos a representarnos. En la radio y la 
televisión, los anuncios que corresponden a los aspirantes al Poder Legislativo son utilizados para promover las 
candidaturas presidenciales o atacar a los adversarios. Eso sí, al final nos conminan a votar el primero de julio por los 
candidatos a diputados y senadores del partido tal o cual. El caso es que, al día de hoy, cuando estamos a pocas 
semanas de la elección, no sé quiénes son los políticos que quieren representar a mi Distrito electoral que, como ya 
confesé, no sé cuál es. Y eso que me dedico al análisis político. No quiero imaginarme lo que han de saber mis vecinos 
que están involucrados en otras actividades profesionales. En cuanto al Senado, ahí sí hay uno que otro anuncio, sobre 
todo de los llamados “espectaculares”. Sé, por tanto, que la izquierda lanzó en la fórmula de senadores de mayoría a 
Alejandra Barrales y Mario Delgado, quien, por cierto, promete educarnos sobre lo que hace un senador, aunque no 
dice dónde se toman los seminarios. Hace poco, en mi colonia colgaron unos pendones donde también me enteré de que 
Pablo Escudero, yerno de Manlio Fabio Beltrones, está en la fórmula para el Senado del DF de la coalición PRI-
PVEM. Los anuncios eran ilegales porque, a propuesta del Partido Verde en el que milita el candidato de los estandartes, 
en la pasada reforma electoral se prohibieron los letreros de plástico en las campañas federales. Supongo que por eso 
desaparecieron rápidamente los pendones de Escudero de mi colonia. No sé, por cierto, quién es el otro candidato que 
lo acompaña en la fórmula del PRI-PVEM al Senado. En cuanto al PAN, un amigo panista me informó que ganó la 
elección interna de este partido para la fórmula del Senado una tal Rosi Orozco que actualmente es diputada y que algo 
tiene que ver con un movimiento cristiano. Desconozco quién la acompaña en la fórmula panista. Del Panal no sé nada ni 
quiero saber nada porque no pienso darle un solo voto al partido de la maestra Elba Esther Gordillo. Después de la 
elección, los ciudadanos no volvemos a ver a los diputados y a los senadores que supuestamente nos representan. Como 
en México no existe la reelección inmediata consecutiva, los legisladores no tienen incentivos para regresar a su Distrito o 
estado a hacer trabajo a favor de sus representados. Lo peor del caso es que, ahora, con las nuevas reglas electorales, 
ya ni siquiera tienen que hacer campaña. Han quedado eclipsados por las campañas presidenciales. Entonces, ¿para qué 
seguir manteniendo un dizque sistema presidencial de gobierno con separación de poderes si los ciudadanos no sabemos 
nada acerca de los políticos que pretenden representarnos desde el Congreso? ¿Por qué no mejor terminamos con la 
simulación y nos movemos a un régimen parlamentario de representación proporcional pura donde cada partido presenta 
una lista que encabece al que sería el jefe de Gobierno y de ahí para abajo los legisladores que lo acompañarían en el 
Congreso? En fin, el tema es que, al día de hoy, por lo menos en el DF, ha habido un poquito de campañas para 
senadores y nada de diputados. Es terrible porque, si no sabemos nada de quién nos piensa representar, ¿cómo 
podemos votar por ellos? De seguir así vamos a llegar a las casillas sin tener la información de a quién demonios estamos 
mandando al Congreso a representarnos. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

LA DETENCIÓN del general en retiro y la difusión de la noticia la noche del martes pusieron los reflectores de los 
"enterados" en la campaña del candidato presidencial del PRI-PVEM, Enrique Peña Nieto, El general Tomás Ángeles 
Dauahare, quien ocupó puestos administrativos en la Secretaría de la Defensa, participó en el análisis de la estrategia de 
seguridad nacional del mexiquense, nos dicen. Peña Nieto informó este miércoles que Ángeles no es su asesor y 
solamente aportó algunos puntos de vista, a invitación de la Fundación Colosio, con base en su perfil y experiencia en la 
materia. El aspirante a Los Pinos pidió que la PGR informe sin demora los resultados de la investigación contra el militar.  
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LA CAMPAÑA electoral tiene una nueva variante: las movilizaciones contra los candidatos. Como una forma de 
contrarrestar la llamada Marcha AntiEPN, hay una versión de la Marcha AntiJVM (Josefina Vázquez Mota). Desde el 
estado de Veracruz, donde operan grupos juveniles en favor del candidato del PRI-PVEM, surgió una página en la red 
social Facebook denominada "Marcha Antijosefmavm", que convoca a una concentración el sábado al mediodía contra la 
aspirante presidencial del PAN. El mismo día, integrantes de redes sociales promueven una marcha contra Enrique Peña 
Nieto hacia el Zócalo de la ciudad de México. ¿Las marchas votarán el primero de julio?  
 
LOS ESTRATEGAS del cuarto de guerra de Josefina Vázquez Mota se quieren sacar la espina del Estadio Azul. Preparan 
una concentración para la candidata presidencial del PAN con la presencia de 45 mil personas. ¿Dónde?, se preguntará 
usted. Sí, en el mismísimo Estadio Azul del DF, aquél que se le vació a la aspirante en el arranque de la campaña 
electoral. Sus muchachos quieren borrar el episodio y meter a miles de hombres y mujeres. De hecho, hacen cuentas 
para llevar unas 25 mil féminas, para fortalecer el nuevo slogan de campaña "la mujer sí cumple". Los integrantes del 
equipo de doña Josefina quieren llenar las gradas y la zona de la cancha. Las preguntas son si la candidata llegará a 
tiempo al evento y cuál será el papel de Roberto Gil, el coordinador de la campaña.  
 
EL ESCRITOR fue despedido con el himno nacional en Bellas Artes. Hubo una última guardia de honor para Carlos 
Fuentes, encabezada por Silvia Lemus, su viuda; Marcelo Ebrard, jefe de gobierno del Distrito Federal; Rosalinda Bueso, 
esposa de don Marcelo; Con-suelo Sáizar, presidenta de Conaculta, y Cecilia Fuentes Macedo, la hija de don Carlos. El 
presidente Felipe Calderón sorprendió con un gazapo: "La Región más Transparente del Aire nos mostró el México 
moderno que nacía apenas en el Siglo XX". ¡Adiós, don Carlos!  
 
EL CASO de la desaparición de Edmundo Reyes Amaya y Gabriel Alberto Cruz Sánchez sigue vivo y a punto de cumplir 
cinco años. Entre el 10 de abril y el 4 de mayo, autoridades federales y estatales llevaron a familiares de los 
desaparecidos, miembros del Ejército Popular Revolucionario, el EPR, Reyes Amaya y Cruz Sánchez, a una fosa común 
para exhumar un cadáver, presuntamente el de Edmundo. Pero el cuerpo no fue el que esperaban. Posteriormente 
pidieron ir a otra fosa. Sin embargo, los parientes de los desaparecidos se negaron porque creen que es un juego de cara 
a que el 25 de mayo se cumplen cinco años de las desapariciones. Ni el cambio del gobierno del PRI en Oaxaca, a uno de 
Convergencia-PAN-PRD, con Gabino Cué, les convence, nos dicen. (redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

UNA DENSA NIEBLA de sospechosismo envuelve la detención del general Tomás Ángeles. 

POR SU LADO, la PGR informó que el militar le fue entregado por las Fuerzas Armadas para rendir testimonio... sin 
aclarar oficialmente si era como testigo o como acusado y, sobre todo, en relación a qué tema. 

AL MISMO TIEMPO, la Secretaría de la Defensa ratificó su postura de que no tolerará "actos contrarios a las leyes" por 
parte de sus elementos, tengan el rango que tengan... pero tampoco aclaró cuáles son los cargos contra Ángeles. 

EXTRAOFICIALMENTE, en los altos círculos del gobierno se afirma que es por una supuesta relación entre el general de 
división y el Cártel de los Beltrán Leyva. 

SIN EMBARGO, tampoco es un secreto que el general Ángeles era un duro crítico de la estrategia del gobierno federal en 
contra del crimen organizado. 

NO SÓLO ESO, durante años -y hasta su retiro en 2008- su nombre siempre se incluyó en la lista de candidatos a 
encabezar la propia Sedena. Y ahora como militar retirado, más de uno lo veía en funciones de seguridad pública en el 
próximo gobierno. 

A TODO ESO se suma el hecho de que su relación con el general secretario Guillermo Galván no era la mejor, con lo que 
los sospechosistas están que se frotan las manos elaborando teorías. 

AL ESTILO de Ninel Conde, el ex ministro Genaro Góngora Pimentel armó gran revuelo en Twitter pero... ¡sin tener una 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 

 

16 de 22 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1166  

 

cuenta! 

RESULTA QUE, como ocurre con cualquier personaje público, desde enero alguien creó el usuario y comenzó a tuitear 
mensajes en favor de Andrés Manuel López Obrador. 

LA COSA pasó a mayores cuando ayer, desde esa cuenta, se dijo: "Peña Nieto debe explicar su cercanía con el General 
Tomás Ángeles, detenido por vínculos con el narco y su asesor en Seguridad Nacional". 

LOS 8 MIL SEGUIDORES de la cuenta armaron tremendo revuelo y convirtieron al ex ministro en un tema candente de la 
red social... ¿Y Góngora? Ni enterado. 

RESULTA QUE la cuenta no la abrió él, no es suya, no tiene idea quién la maneja y mucho menos tiene cuestionamientos 
sobre el general Ángeles, ya que lo conoció cuando era secretario particular del titular de la Sedena. 

COMO QUIEN dice, a Genaro Góngora lo enredaron en la red... ¡y él sin saberlo! 

JUSTO en una semana será la reunión del Sistema Nacional de Seguridad Pública y se prevé que sea una sesión 
tormentosa. 

TODO PORQUE no se ha entregado la mayor parte de los subsidios a los estados, lo que tiene nerviosos a los del 
Secretariado Ejecutivo del SNSP. 

Y NO les preocupa tanto el que no haya recursos contra el crimen, sino que, más bien, cuando se trata de lana, los 
gobernadores son muy duros. 

MUY ATENTOS habrá que estar a lo que suceda hoy en el cuartel general de Josefina Vázquez Mota donde -one more 
time!- habrá una evaluación de la campaña. 

LOS ESTRATEGAS de la candidata como los del PAN se van a sentar a revisar las líneas de acción, las metas, los 
tropiezos y, ¡ufff!, lo que les falta de aquí al 1o. de julio. 

APENAS el martes Roberto Gil fue ratificado al mando del equipo chepinista. Se espera que en otras áreas podría haber 
cambios para tratar de darle rumbo -ahora sí- a la campaña presidencial. 

¡HAGAN sus apuestas! 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-El perro negro… 

¡Debí ser veterinario!: Las campañas de los aspirantes a la Presidencia de la República están tomando un matiz algo 
preocupante.  La manifiesta atracción que los “ciudadanos” tienen, sienten y manifiestan hacia uno u otro candidato es 
normal en estos tiempos. Los señalamientos, los ataques, la verborrea y los juegos de nuestros políticos también. Pero 
que esas pasiones se desborden al grado de afectar la integridad moral y física de los “enemigos” pues entonces las 
instituciones deben intervenir, estemos o no convencidos de su actuar, porque para eso están. ¿Ejemplos?  Ayer los 
acérrimos enemigos de los gobiernos y políticos priistas se dieron gusto con la información que circuló sobre la presunta 
participación de los hermanos Luis y Eduardo Osorio Chong en la fuga de al menos 100 millones de pesos hacia un banco 
en Panamá. El año de los hechos, de acuerdo a la información de la que luego se colgó Acción Nacional para exigir una 
investigación a fondo, juicio político y demás, fue 2005, al inicio de la administración del otro hermano, Miguel Ángel, 
antecesor de José Francisco Olvera Ruiz, en el Ejecutivo hidalguense. El ex gobernador reaccionó a través de su cuenta 
en Twitter y rechazó las acusaciones. Más tarde haría lo propio en el espacio informativo de Joaquín López Dóriga e 
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incluso pidió relevar el llamado “secreto bancario” para que se investiguen sus cuentas; “difamación”, fue el término que 
utilizó para referirse al caso. Él es uno de los hombres con mayor cercanía al candidato presidencial priista Enrique Peña 
Nieto, quien no las tuvo todas consigo en su visita a la Universidad Iberoamericana. No retomaré en este espacio lo 
sucedido entonces, pero sí lo acontecido días después, cuando los alumnos denunciaron amenazas de grupos 
supuestamente afines al ex gobernador mexiquense. Hasta video hubo: ni acarreados ni priistas, sólo universitarios 
conscientes de sus derechos ciudadanos, dijeron credencial en mano y orgullo en pecho.  Luego están los 
enfrentamientos en diversos puntos del país entre presuntos grupos del Revolucionario Institucional afines a la 
candidatura peñista y supuestos simpatizantes de los otros, los adversarios.  Los videos se encuentran en You Tube y las 
denuncias en diversas páginas en internet. Algunas, la gran mayoría, con un innegable respaldo al candidato que dice 
firmar y cumplir, otras un tanto más objetivas se limitan a plantear los hechos sucedidos y las versiones de los actores 
participantes, y también están las que ni siquiera se toman esa molestia. Como decía al inicio y pese a lo que se piense, 
el nuestro es un país de instituciones. Si su actuar convence o no, es otro cantar, pero ahí están y lo menos que pueden 
hacer los afectados es denunciar. Ellas son las que deben investigar, delimitar responsabilidades y sancionar a los 
culpables… si algún día los encuentran. (Alejandro Evaristo, página 03) 

Crónica-Balcón Político… 

Sosa Castelán contra Peña Nieto: Hace seis años, cuando el candidato presidencial del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) era Roberto Madrazo Pintado, se celebró un encuentro con jóvenes universitarios en el lienzo charro 
de Pachuca. La nota no fue el discurso del tabasqueño, sino el abucheo de cientos de alumnos de las escuelas 
preparatorias e institutos de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), a quienes para arremeter contra el 
abanderado priista se les premió con un punto en sus materias. Luego se supo que el promotor de esa crítica al ex 
presidente nacional del PRI fue ordenada por el dirigente del Grupo Universidad, Gerardo Sosa Castelán, quien ya se 
sentía incómodo en el partido que le dio espacios de poder político fuera de la universidad, como hacerlo diputado local, 
diputado federal y hasta presidente estatal de ese instituto político. El próximo sábado, jóvenes hidalguenses, con nivel 
de estudiantes de nivel superior, convocados inicialmente por los partidos de izquierda que promueven la candidatura de 
Andrés Manuel López Obrador, tenían preparada una marcha por las calles de Pachuca, contra la candidatura del 
abanderado del PRI-PVEM, Enrique Peña Nieto. Ahora se sabe que a esa iniciativa se sumarán jóvenes universitarios, 
impulsados por sosa Castelán, quien prácticamente tiene un pie fuera del PRI y otro dentro del PAN, desde donde apoya 
a su hermano Damián, candidato a diputado federal por el distrito de Tulancingo. Con estas y otras acciones Sosa 
Castelán parece labrar su propio camino político, gracias al respaldo que le da el control sobre la máxima casa de 
estudios, a través del patronato que él mismo preside y desde donde dicta las políticas académicas y económicas de la 
UAEH. Hoy, como hace seis años, Sosa Castelán parce volcado en contra del PRI y sus candidatos y se arropa en el PAN, 
para mantenerse en la lucha política, con miras a crear su propio partido político, sustentado en las redes ciudadanas ya 
creadas en una quincena de municipios hidalguenses. (Carlos Camacho, página 03) 

El Reloj-La hora en punto: Entre la guerra sucia y la difamación  
Mientras más se acerca el día de la elección presidencial, más se acentúa la guerra sucia en contra de Enrique Peña Nieto 
y su equipo de colaboradores; el propósito es claro, los opositores al candidato del PRI a la Presidencia de México, 
pretenden por cualquier vía voltear las preferencias electorales en contra del abanderado tricolor. En el pasado debate 
entre los candidatos presidenciales, fue Josefina Vázquez Mota, la abanderada panista, quien aseguró que los muer-tos y 
la violencia, están en los estados gobernados por el PRI, en esta guerra instrumentada por el Gobierno Federal contra el 
crimen organizado. Luego, en un acto de su campaña, la señora Vázquez se reunió con ex gobernadores emergidos del 
Partido Acción Nacional y retó a sus oponentes a presentarse públicamente con ex gobernadores como lo hacía la 
panista.  En este contexto, era de esperarse que el tenor de los señalamientos hubiera de acentuarse; sin importar que la 
guerra sucia prevaleciera sobre las propuestas de los candidatos hacia la sociedad. Una vez que las encuestas y sondeos 
de consultoras reconocidas han dado a conocer las tendencias del posdebate, la desesperación al interior del equipo de 
Vázquez Mota, se ha traducido en estrategias mediáticas que lejos de la propuesta, alientan a la división y a generar 
encono. Así, en medio de la guerra sucia, vía Internet se difundió información que atañe al ex gobernador de Hidalgo 
Miguel Ángel Osorio Chong y a dos de sus familiares en relación a supuestos movimientos de cuentas bancarias al inicio 
de su gestión como mandatario estatal. Al instante, el propio ex gobernador Miguel Osorio, quien hoy desempeña el 
cargo de secretario de Organización del PRI, emitió un comunicado en el que da a conocer que nada tiene que ocultar y 
en respuesta, girará un oficio a los bancos, en el que pedirá la omisión del secreto bancario para que se den a conocer 
los movimientos de sus cuentas bancarias. Amén de exigir que se hagan públicos todos sus movimientos, Osorio en un 
comunicado, externo su exigencia para que se hagan las investigaciones correspondientes y se aclare la difamación 
vertida. Tenía razón David Penchyna, cuando expresó hace unas semanas que desde la cúpula del Partido Acción 
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Nacional se diseñaba una guerra sucia para empañar un proceso electoral, en el que hasta hoy los panistas aparecen 
derrotados. Para la elección aún faltan 45 días, tiempo en el que sin duda habrán de acentuarse las calumnias y las 
difamaciones.  (Edmundo Pineda, página 09)  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que una vez más al PAN le salió el tiro por la culata en Hidalgo, pues sin validar la información se lanzó en contra del 
ex gobernador Miguel Ángel Osorio y sus hermanos con supuestas pruebas de transacciones y cuentas bancarias. Lo 
malo para los opositores fue que el propio banco involucrado desmintió que los familiares del priista hayan hecho 
transferencias millonarias. Eso pasa por lanzar acusaciones sin tener elementos lo cual deja mal parado al partido en 
plena época electoral. 

: Que ex obreros de empresas desaparecidas de Ciudad Sahagún exigen que el gobierno estatal les haga caso en sus 
demandas y se recuperen cerca de 11 millones de pesos que, luego de 11 años, siguen desaparecidos y no saben quien 
se los quedó, ayer una centena de manifestantes pidieron en la explanada de la Plaza Juárez que se les haga justicia, 
antes que la cosa pase a mayores conflictos, recordemos que recientemente hubo una defunción por este añejo 
problema. 

: Que en los partidos de izquierda ya traen bajo la lupa a sus militantes pues se dice que a escondidas apoyan a los 
candidatos de otros partidos políticos como el de Acción Nacional (PAN) y el Revolucionario Institucional (PRI), 
por lo pronto Mariano Torres L´estrade dirigente estatal del Partido del Trabajo (PT) comentó que se vigilará muy 
bien a sus estructuras para evitar traidores, pues se han descubierto casos de militantes que apoyan a otros candidatos 
de ideología antagónica; ellos afectan a la institución de allí su cacería. 

: Que en regiones de Ixmiquilpan riegan cosechas con aguas negras representando un riesgo a la salud, ejemplo es 
la comunidad de la Vega que piden a la Comisión Nacional de Agua (Conagua) que respete su decisión de usar 
estos fluidos contaminados en lugar de ingresar a un programa de transferencia de aguas para uso agrícola. Allí se 
cosechan hortalizas y forraje por lo que no estaría mal que se haga algo para evitar focos de contaminación como los que 
ocasionan el regar con aguas negras cosechas para consumo humano. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

El 16 de junio sería el arranque de los trabajos de recolección, lo cual sería en un mes. Son 30 camiones nuevos, de 
diferentes capacidades porque las empresas que participaron tuvieron que hacer un análisis de las trayectorias” 

Eleazar García Sánchez 

Presidente municipal de Pachuca 

Uno no busca los reflectores, los reflectores lo buscan a uno y si se da eso, yo prefiero que los reflectores estén conmigo 
y no con los jugadores para que ellos se enfoquen en su trabajo... He hecho mi mejor trabajo en los equipos que he 
estado” 

Hugo Sánchez Márquez 

Director técnico del club Pachuca 

Para mí fue importante que se llamara ‘Déjenme llorar’ y que fuera tratado como un disco triste, porque así la gente se 
puede identificar y así evolucionar a otra etapa de su vida y continuar... Espero que tenga más sencillos” 

Carla Morrison 
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Artista revelación 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… que el día de hoy arrancó  la prueba de fuego del honor universitario y, al mismo tiempo, la gran 
incógnita sobre si una institución académica usa su autonomía para la transmisión del conocimiento, o para ceder a los 
intereses políticos del Grupo Sosa. Resulta que al son de ‘vamos a usar a la universidad de Hidalgo’, ayer Gerardo 
Sosa convocó a las autoridades universitarias para saciar sus ambiciones y venganzas políticas. Habrá que estar muy 
atentos para ver hasta dónde, en pleno siglo XXI, aguantará la comunidad universitaria. 

que Carlos Muñiz, secretario de Acción Electoral del comité estatal del PRI, desconoce el terreno que pisa, toda vez 
que su responsabilidad se circunscribe al armado y organización de la estructura electoral del partido para el día de las 
votaciones. El caso es que se atribuye funciones que no le corresponden y, con ello, ha originado el disgusto de otros 
colegas, quienes advierten que quiere adjudicarse el desarrollo de actividades de movilización y promoción del voto que 
no le corresponden. 

que la coordinación estatal de la campana de Enrique Pena Nieto trabaja a marchas forzadas con motivo de la visita 
del candidato tricolor a la Presidencia de la República, programada para el próximo domingo. Será un acto multitudinario 
en la plaza de toros Vicente Segura, de la ciudad capital, donde se esperan contingentes priístas de toda la entidad. 

que Andrés Manuel López Obrador, candidato del Movimiento Progresista a la Presidencia de la República, estará de 
nueva cuenta en la entidad el próximo 30 de mayo. En esa fecha presidirá eventos políticos en Tula e Ixmiquilpan; en 
este último distrito, por cierto, las izquierdas albergan esperanzas de un posible triunfo, situación nada fácil de conseguir. 

que en el municipio Xochicoatlán, algo anda mal, ya que la población se queja del olvido del alcalde petista Baltazar 
Soni Guillermo, quien ignoró las celebraciones de los festejos del Día del Nino, Día de las Madres y, para cerrar con 
broche de oro, tampoco festejó el Día del Maestro, lo que tiene inconforme a la sociedad de esa localidad. ¿Será que no 
quiso gastar en agasajar a tan importantes sectores sociales? 

que entre los panistas corren comentarios en el sentido que nadie entiende a nadie, pues en plenas campanas citaron a 
su militancia a un curso de liderazgo, mismo que se realizará el 26 del presente mes en Tula. Dicen los mismos panistas 
que es momento de activismo político y no de cursos, a donde únicamente irán a perder el tiempo. ¿Habrá quien le diga 
eso a Alejandro Moreno Abud, presidente estatal panista? (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: El proceso electoral dejó de ser día de campo para candidatos (redacción, primera 
plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Alrededor de 500 integrantes de la Unión Campesina Democrática, tomaron de manera 
pacífica las oficinas de la Policía Federal Preventiva, en la ciudad de Pachuca, en demanda de la destitución del 
comandante de la zona de Tulancingo, a quiñen acusan de extorsión, al amenazar detener a las unidades extranjeras que 
aún no han sido legalizadas, pese al acuerdo que existe con el gobierno… (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo… 

Suena en Radio Pasillo que Luis Baños Gómez, candidato del PAN a diputado federal por el distrito de Pachuca, ha 
hecho “trampa” en su campaña proselitista, ya que en varios lugares ha asegurado a la población que su 
partido va en alianza con el PRD. 

El ex delegado de la Procuraduría Agraria, según se dice, ha exhortado a militantes del sol azteca a votar por Acción 
Nacional, bajo el argumento de que es el mismo proyecto político, situación que ha generado molestia en las 
cúpulas del PRD, PT y MC. 

Aunque mucha gente está bien informada sobre los partidos y coaliciones que compiten rumbo al 1 de julio, los partidos 
de izquierda no descartan que la afirmación de Baños Gómez confunda al electorado y reste votos a su causa. 
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A través de las hondas hertzianas llegó el rumor de que algunos grupos de izquierda en el municipio de 
Huautla operan a favor de los candidatos del PAN y que, en caso de resultar cierta esta situación, los traidores 
serán sancionados con la expulsión por sus respectivos partidos políticos. 

En Radio Pasillo se escucha que la misma situación podría estarse presentando en Huejutla contra el 
candidato a diputado federal Fermín Gabino Brandi, aunque en este caso no hay nada oficial. 

Suena con interferencia el comportamiento de algunos elementos de tránsito de Pachuca, quienes hacen su día 
en las inmediaciones del Hospital General, donde ante la falta de estacionamientos públicos los 
automovilistas estacionan sus unidades en la periferia. 

Elementos de la patrulla con número 0018  merecen un premio a la paciencia, pues después de levantar 
infracciones y aceptar algunas “mordidas”, regresan al lugar de los hechos una hora más tarde, para cobrar 
más víctimas. 

Y es en Mineral de la Reforma donde los comerciantes del tianguis La Providencia ya les tienen miedo, pues 
entre las cuotas que deben pagar por el derecho de piso y otras “aportaciones” al municipio, reportan la preocupación 
por sus clientes de colonias cercanas, ya que los “polis” aprovechan cualquier pretexto para infraccionar a 
los compradores. 

Los supuestos motivos para quitar placas o pedir a los automovilistas hagan un alto en el camino inician con la 
verificación ambiental. Si cuentan con ella, entonces solicitan la licencia, pago de seguro y otros documentos, hasta 
encontrar “un buen pretexto” para proceder con la multa. 

La preocupación y hartazgo invade a los tianguistas, pues revelan que los abusos de las autoridades hacia ellos y sus 
clientes sólo evidencian la corrupción que impera en el ayuntamiento. (redacción, página de internet)  

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo 

Ya circula en el Distrito Federal y pronto lo hará en todo el país la revista Los Periodistas, dirigida por Rogelio Hernández 
López, responsable del programa de protección de la Casa para la Defensa  del Periodista, quien para presumir integra el 
Consejo Editorial de Vía Libre, en esta publicación se aborda la problemática del gremio y los medios de comunicación. 

Al Tango 

Sin duda un esfuerzo por demás importante que contribuye a plantear a la sociedad una realidad que pocos conocen a 
fondo aunque sea una paradoja; mientras que en Hidalgo a los diputados locales apenas se les antojó revisar la iniciativa 
de Ley de Protección al Periodismo, presentada la primera semana de junio de 2011 por su compañero Onésimo Serrano. 
(Alberto Witvrum, página de internet) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Martha Martínez: La magistrada Martínez Guarneros es una de las figuras que dentro del ámbito estatal 
mantiene un buen perfil porque su intachable desempeño avala su pulcra imagen, como asunto adicional destaca porque 
en los momentos coyunturales la jueza muestra total entereza para poner en orden todo y a todos, especialmente a 
quienes contravengan lo dispuesto por la autoridad.  

Abajo-Hugo Sánchez: El recién anunciado técnico de la escuadra tuza hace algún tiempo se jactó de sus dotes de 
buen entrenador y denostó el desempeño del Pachuca. En esa ocasión habló sobre los “acuerdos” que en ese club se 
hacían para ganar beneficios con los árbitros antes de las justas deportivas pero ahora, muy orondo, resulta que hasta 
posa con la playera tuza.  (Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías: 

FRENTES 

Los recientes ataques publicados por un portal en línea contra el ex gobernador Miguel Osorio y su familia 
son ya catalogados como parte de la “guerra sucia” que prevalece y arrecia en el marco de la contienda por 
la Presidencia de México. Dichos embates eran ya esperados e incluso no debe descartarse que aparezcan 
otras acusaciones como esa, aunque igualmente sin sustento. 

OBRAS 

Molestias y retrasos generan las diversas obras que se llevan a efecto en los bulevares Felipe Ángeles e 
Hidalgo de Pachuca. Los miles de vehículos que diariamente circulan por la zona generan en muchos casos 
taponamientos viales y nadie entiende por qué demoran tanto en terminar un proyecto como el del bulevar Hidalgo, que 
ya tiene más de 18 meses en construcción. 

DESABASTO 

En las últimas semanas el problema del abasto de agua en Tulancingo volvió a recrudecerse y esta vez se 
debe a la falta de un proyecto eficiente de parte del ayuntamiento para cubrir el pago del servicio de 
energía. Lamentable que el alcalde Julio Soto no aprovechará la renegociación de deuda con la CFE hecha hace varios 
meses y que limpió las finanzas municipales, pues en lo que va de su gestión nuevamente se llenó de adeudos debido a 
su inexperiencia administrativa. 

ALCALDES 

A cuatro meses de gestión los alcaldes de Hidalgo apenas inician algunos proyectos para incrementar la 
infraestructura, ya que en su mayoría dedicaron este tiempo a conocer la administración y poner en 
marcha los servicios públicos. Pocos ayuntamientos iniciaron su gestión con impulso laboral, ya que la mayoría tienen 
problemas de endeudamiento, falta de liquidez, demandas laborales por despidos injustificados, entre otros problemas. 

 (Redacción, página 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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